
To:
Cc:
Bcc:
Subject:

食食食食食食食食

Cheung  to: enquiry@epd.gov.hk, enquiries@fehd.gov.hk 20/01/2015 13:19

Cc:
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Please respond to Yiu Tong Cheung

  

致環境局局長/環境保護署 知識管理組 enquiry@epd.gov.hk
食物環境衛生署enquiries@fehd.gov.hk
 
食肆廢物源頭分類
 
政府現正推行 (家居/辦公地方/社區/學校) 廢物源頭分類計劃
主要目的是透過鼓勵及協助物業管理公司於樓層提供廢物分類回收設施，方便居民在
源頭進行廢物分類，以及擴大可回收物料的種類，以進一步提高廢物回收量和減少廢
物。有關詳情，請瀏覽以下連結： 
https://www.wastereduction.gov.hk/chi/
https://www.wastereduction.gov.hk/chi/household/source_intro.htm 

但政府對食肆及快餐店每天所產生之大量廢物不聞不問, 可能覺得這是它們自己之責任
及不想增加它們經營成本, 所以任由它們將所有可回收物料放進拉圾桶內再送往堆填
區。
 

1. 現時其它國家之麥當勞快餐店已推行及鼓勵食客自助在源頭進行廢物分類,擴大
可回收物料的種類,將可回收物料收集及變賣。 建議政府鼓勵、資助及立法強制
快餐店在源頭進行廢物分類, 履行企業責任, 將所變賣之金錢一半補貼員工之付
出及協助, 另一半資助慈善團體 (如麥當勞叔叔之家) 之活動, 除可減省人手處理
廢物外, 也可減少對堆填區之負荷, 一舉數得。
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2. 以本人所見, 政府在很多公園放置了很多垃圾桶, 而只在出入口放置「三色回收
箱」, 這只能收集少量可回收物料, 浪費資源, 相信唯一的目的是減少食環署職員
之工作量。 建議政府增加公園及馬路「三色回收箱」之數量, 減少垃圾桶, 減少
制造垃圾。及考慮供應、資助及強制所有公屋、私人屋苑每樓層設置「樓層三
色回收箱」,  増加回收效益, 減少垃圾制造。 



 
3. 建議政府增加對回收塑料製品之使用量, 如再造垃圾膠袋, 垃圾桶, 樓層三色回收

箱, 環保木, 環保地磚等, 提升塑料之回收用量及價値, 使回收物料有價, 増加回收
效益。
 

4. 現時政府正推行三堆一爐計畫, 減廢、回收、堆填最後才到焚化, 在未執行建議
政策前, 只擴建堆填區, 不久將來很快也會飽和 !! 興建焚化爐, 第二、第三個焚
化爐很快會也會出現!! 
 

5. 施政報告已預留10億元設立「回收基金」，並會制訂基金的具體應用細節。希
望政府可在以上建議作出考慮。
 
謝謝 ! 
  
土瓜灣張先生 
2015年1月20日  
 抄送 :-
   麥當勞快餐店, 麥當勞叔叔之家 rmh@rmhc.org.hk
KFC  - customerService@jrghk.com
Burger King – bk@burgerking.com.hk
立法會環境事務委員會panel_fseh@legco.gov.hk




